
 

 Seite 1 von 2 

Christian Pettinger 
Stadtrat der ÖDP Augsburg 
Bürgermeister-Bohl-Straße 70m 
86157 Augsburg 
Tel.: 0821/2291591 
 

An die  
Oberbürgermeisterin der Stadt Augsburg 
Frau Eva Weber 
Rathausplatz 1  
86150 Augsburg 

 

Anfrage: Solaranlagen auf den Dächern der Augsburger Messehallen 2, 4 und 5 
 

 

Augsburg, den 29. November 2024 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Weber, 

am 15. November 2024 konnte ich einer Notiz (Foto mit Kurzmeldung) in der 
Augsburger Allgemeinen entnehmen, dass nunmehr die Messehallen 2, 4 und 5 auf 
dem Augsburger Messegelände mit Solarmodulen belegt wären „soweit das Auge 
reicht“. Dass die riesigen Dachflächen dort draußen nun endlich für die 
Sonnenstromgewinnung genutzt werden, freut mich jedenfalls sehr.  

Ich hatte die Bestückung mit Solarmodulen ja bereit in 2018 in der letzten 
Amtsperiode beantragt (siehe beiliegenden damaligen Antrag). Weswegen ich mich 
nun mit dieser Anfrage an Sie wende, hängt damit zusammen, dass mein Antrag 
damals nicht umgesetzt wurde. Mir wurde vielmehr bei einem Gesprächstermin am 
19. Juli 2018 mit den Planern der damals neuzubauenden Halle 2 in ausführlichster, 
epischer Breite beschrieben, was alles dem Bau einer Solaranlage auf dem Dach 
dieser Halle entgegenstünde. Insbesondere sei die Statik niemals so belastbar, dass 
eine Solaranlage auf dem Dach getragen werden könne. Insofern muss ich mich 
doch etwas wundern und stelle daher folgenden Anfragen: 

1. Wie groß ist die nun gebaute Solaranlage im Messegelände insgesamt 
(installierte Nennleistung in Wpeak)? 

2. Welche Gegebenheiten haben sich seit 2018 geändert, so dass heute die 
Messehalle 2 doch mit Solarpanelen belegt werden konnte? Wurden 
zwischenzeitlich Ertüchtigungen an der Statik des Gebäudes vorgenommen? 
Was hat den Bau der Anlage damals eigentlich wirklich verhindert? 

3. Wie und durch wen wurde die Anlage finanziert? Erfolgte dabei eine Aufteilung 
auf die Gesellschafter der Messe, haben also auch die Landkreise 
mitfinanziert? Wie ist das Betriebsmodell? 

4. Sind auf dem Messegelände noch andere (Dach-)Flächen vorhanden, auf 
denen weitere Solaranlagen platziert werden könnten? 



 

 Seite 2 von 2 

5. Es waren immer mal wieder Planungen im Gespräch für Parkhäuser auf den 
derzeit als Parkplatz benutzten Kiesflächen vor den Messehallen bzw. auf der 
gegenüberliegenden Straßenseite der Rumplerstraße. Gibt es hierfür konkrete 
(Zeit-)Planungen und werden auch dort Solaranlagen auf den Dächern 
platziert? Oder erfolgt ersatzweise die Aufstellung von unterfahrbaren 
Solarpanelen auf den ebenerdigen Parkplatzflächen? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Christian Pettinger,  
Stadtrat (ÖDP) 

  


